

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Lunes, 23 de Julio de 1906

Año XXXV. Núm. 9.974

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

PLUMA Y TIJERA

RELAMPAGUEO

Decía «El Liberal», en su número del jueves, que iba á ocuparse en los días sucesivos «de la mala Administración que se observa en todos los ramos del municipio, gracias á las mañas que el Sr. Mercadal se ha dado en alejar de la misma á la mayoría republicana del Ayuntamiento»; añadiendo que trataría estos asuntos «con la extensión debida, puntualizando los hechos», puesto que tiene la cartera repleta de datos.

Nosotros esperábamos que iba el colega á enseñarnos un curso de administración municipal y aun le alentamos en sus propósitos; pero no ha resultado así.

Nuestras primeras réplicas no debieron gustarle mucho; toda vez que en su número del sábado se muestra el diario republicano completamente desconcertado, y como si le pesara ya haber contraído ante sus lectores el compromiso de explicar los cargos, los va soltando de prisa y corriendo para salir del paso, sin puntualizar los hechos y sin aportar los datos justificativos que guarda en cartera.

Aquello no es una acusación razonada y seria; aquello es algo así como una especie de relampagueo, chispas que brotan y se apagan al momento, sin que tengan la duración necesaria para dar luz ni la intensidad suficiente para deslumbrar.

La familia republicana está electrizada.

Los cargos (llamémosles así) que formula «El Liberal» no son para tratados en serio en un artículo de fondo; sino que mas bien parecen adecuados para una sección de «Dichos y Hechos», así que, con el permiso de nuestros lectores, se retira Jemabel á descansar y deja el paso al Manitas.

JEMABEL.

DICHOS Y HECHOS

—«(o)(o)»—

Expresa «El Liberal» que cuanto dijo el jueves es verdad, con la única variante de que quien mandó ingresar en el Hospital al inmoal asilado no fué Mercadal, sino Victory (debió decir con el beneplácito de D. Mateo Ponseti, de manera que tiene tela para otra rectificación).

La variación no es nada. Solo que desaparece el principal cargo que el colega había formulado contra el Sr. Mercadal: el de haber permitido la entrada del mencionado sujeto en aquel establecimiento.

Pero no para en esto la rectificación.

El jueves atribuyó «El Liberal» el hecho de referencia á las mañas que

el Sr. Mercadal se ha dado para alejar de la administración municipal á la mayoría republicana del Ayuntamiento.

Y decía también:

«Como el actual alcalde D. José M. Mercadal... alejó, desde un principio, á los concejales de la mayoría, de todos los cargos que comprende la Beneficencia Municipal y Policía Urbana, de ahí que el forastero en cuestión pudo ingresar de nuevo en otro establecimiento de Beneficencia.»

Y como de la rectificación publicada por «El Liberal» resulta que el ingreso se efectuó cuando los republicanos tenían á su cargo los diferentes servicios municipales y estaba de Director del Hospital D. Mateo Ponseti; de aquí que se les vá al suelo el argumento principal de sus campañas.

Porque realmente todo lo escrito el jueves iba encaminado á demostrar la necesidad de que se nombren concejales encargados de los de la mayoría republicana.

Se quería poner en parangón lo bien que iban los servicios cuando los regían republicanos con lo mal que van ahora desde que desempeñan el cargo concejales monárquicos; quiso el colega sacar un ejemplo de lo malo para comparar y por equivocación resultó la muestra de la época republicana, cuando dirigía el establecimiento el concejal de los discursos fisiológicos señor Ponseti.

No, cá, si la rectificación no tiene importancia.

Solo que lo que quiso decir «El Liberal» de los monárquicos lo dijo sin querer de los republicanos.

Para mentir hay que ser mas avisados.

Tableau.

También dice y repite «El Liberal», no sabemos con qué fundamento, que la admisión del asilado de referencia iba recomendada por un cura.

Si fuera esto cierto nos parecía muy laudable la recomendación.

Un sujeto de las trazas del que nos ocupa no debe de andar suelto, para que pueda cometer mejor sus fechorías; debe estar recluido en un establecimiento ó en la cárcel ó en donde sea.

Y como no parece oficio propio de un cura el de delatar los hechos á los tribunales, buscando el castigo, sino más bien procurar la enmienda del culpable; de aquí que nos parece un proceder dignísimo de un señor sacerdote el que recomendara la admisión del sujeto en un establecimiento de beneficencia, para ver si enmendaba sometido al régimen y vigilancia que allí se observa.

En el Hospital ha permanecido dos años sin delinquir.

¿Cuántas veces habría tal vez delinquido andando suelto en este tiempo?

Dice «El Liberal» que el Director (?) de la Misericordia Sr. Leon visitaba á diario el establecimiento y que el actual alcalde en un mes ha estado tan solo una vez y por breves momentos.

¿Es que cree «El Liberal» que los concejales republicanos vigilan mejor que la Superiora y los empleados del establecimiento?

El Sr. Mercadal visita los establecimientos de beneficencia por sí ó por medio de los concejales encargados siempre que lo estima necesario, y comunica además, diariamente, por teléfono, con las Superiores de el Hospital y Casa Misericordia, enterándose minuciosamente de lo que allí ocurre y dando las instrucciones adecuadas.

Allí para nada falta la visita de los republicanos.

Como tampoco hacía falta la visita de D. Mateo Ponseti en el Hospital; que por cierto, cuando estaba encargado de la dirección, no aparecía por el establecimiento.

Y eso que no podía entonces comunicarse por teléfono.

Según «El Liberal» es dato suficiente para demostrar la buena administración de un establecimiento municipal, el hacer constar que el concejal encargado republicano lo visitaba á diario.

¿Y las 500 pesetas de escobas de brezo?

¿No salió por ventura aquel abuso... de limpieza de la administración republicana?

Dice «El Liberal» que varios maestros de taller se quejan de que los asilados que en ellos trabajan acuden con poca puntualidad.

Los asilados salen puntualmente de la Misericordia y si se entretienen por la calle parece lógico que los maestros produjeran sus quejas á quien puede corregirlas.

Pero los maestros no han producido queja alguna al Alcalde ni á los empleados de la Misericordia.

Si existen motivos de queja habrán preferido producirlas ante «El Liberal».

Que con él se las compongan.

Dice también el órgano de los republicanos que los pequeños asilados de la Misericordia huelen mal por falta de limpieza.

Claro, desde que no los lava el señor León.

Pero esto es falso: los niños van limpios y compuestos como siempre, sin que haya lugar á queja.

Precisamente el Alcalde Sr. Mercadal ha introducido mejoras importantes de aseo, construyendo lavabos, cuya falta se dejaba sentir en aquella casa.

Es lo único que los restaba á los republicanos para hacerse simpáticos:

Menospreciar á los pobres asilados

tachándoles de sucios.

No nos extraña tal conducta.

El primer acto ostensible de los republicanos contra el Alcalde fué negarles su concurso para la tómbola que se efectúa anualmente en favor de los establecimientos municipales de Beneficencia.

Y efectivamente; produjo mas que en los años anteriores.

Lo mismo ocurre con los demás servicios que se restan á la Administración republicana: mejoran notablemente.

Se queja «El Liberal» de que el arrendatario del Teatro, á la terminación del contrato, haya hecho entrega del mismo al oficial Sr. Sbert.

Pero, por ventura no merece el señor Sbert tanta confianza como cualquier concejal republicano?

Está visto que los republicanos quieren arrogarse el monopolio de la honradez.

Y el de la colocación de alambres en la Cuesta Larga.

También, como abuso grande del Alcalde, menciona «El Liberal» las deficiencias y falta de puntualidad que se observa en el servicio de coches fúnebres, vicio inveterado que no han podido corregir apercibimientos ni multas.

Tal vez podría procederse en este punto con mayor energía; pero hay que tener en cuenta que aquí la falta de puntualidad es nota característica que se observa en todas partes.

Las funciones de teatros, las juntas y reuniones suelen celebrarse con media hora de retraso y aun más.

Los mismos republicanos acuden siempre con retraso á las sesiones del Ayuntamiento.

¿Qué pocas habrá habido que no se hayan tenido que retrasar por lo menos 30 minutos!

Por último termina su relación de cargos «El Liberal» censurando al Alcalde porque desde que los republicanos no desempeñan las plazas de concejales encargados no se confrontan los libros talonarios de sillas que se despachan en el paseo.

Quiéren los republicanos que los concejales desempeñen el papel de revisores.

Siempre el empeño de considerar que los empleados son unos timadores.

Tranquílcese el colega que el servicio de sillas marcha perfectamente, y que los talonarios están mejor en poder de los empleados que los administran que en el de algunos concejales republicanos.

Tenga «El Liberal» la seguridad de que al Alcalde le tiene sin cuidado que los concejales republicanos visiten los establecimientos de beneficencia y fiscalicen la administración en todos los

ramos.

Pero los republicanos no quieren ir á la Misericordia; lo que si harían con su desacertada administración es obligar al Municipio á recogerse en aquella casa.

¡Como que Pons Sitges llegó á proponer recientemente y apoya ahora «El Liberal» que las sesiones se celebren en los establecimientos de beneficencia!

Ayer se vió concurridísimo el paseo de la Explanada, donde hubo música pagada por los vecinos y socios de el «Consey».

Se despacharon 200 sillas y como no había más, se quedaron muchos con las ganas.

En cambio en la Miranda hubo media docena de personas.

El plebiscito se demostró decididamente en contra del acuerdo de los republicanos de trasladar el paseo á aquellas alturas.

Esto es un voto de censura para la mayoría del Ayuntamiento.

Lo sentimos por el Sr. Sintes Pascuchi, que con motivo del fracaso se ha quedado en la *incandescencia*.

¡Ah! Nos olvidamos de dar las gracias al Sr. Pons Sitges, á quien según «El Liberal» hay que agradecer el permiso para que los vecinos de la Explanada tengan música.... y la paguen.

MANITAS.

DESDE BARCELONA

—«»—

Barcelona 20.

EL NUEVO GOBERNADOR

Ha llegado el nuevo gobernador civil, Sr. Manzano.

Esperábanle en la estación las autoridades locales, diputados, Comisiones del Ayuntamiento y de la Diputación y numeroso público.

Después de cambiar los saludos de rigor, el Sr. Manzano dió vivas á España, á Barcelona y al Rey, que fueron contestados con grande entusiasmo por el público.

En el coche del capitán general dirigióse el Sr. Manzano al Gobierno civil, recibiendo allí á las autoridades y altos empleados.

El nuevo gobernador de Barcelona ha manifestado á los periodistas que viene dispuesto á seguir la misma conducta que observó durante la anterior etapa que ocupó el cargo, procurando velar por la moralidad pública y suavizar toda clase de asperezas.

El Sr. Manzano hizo elogios de la gestión del gobernador interino.

RUMORES ALARMANTES.—EL EJERCITO AGRIVIADO

Circulan rumores de que determinados elementos han celebrado reuniones colectivas para tratar de la conveniencia de reproducir los sucesos de Noviembre último.

Parece que ha motivado tales reuniones el lenguaje de los oradores de los mítins celebrados recientemente, en los que, según algunos, se ha injuriado al Ejército.

La prensa censura los apasionamientos, que á nada bueno conducen.

«El Liberal», en un artículo titulado «Salirse del tiesto», manifiesta la extrañeza de que, al tratarse en los mítins del traslado de los presidios, se insulte al sufrido Ejército de la patria.

Relaciónase también esta actitud

con un artículo de «El Diluvio» tratando de las funciones religiosas costeadas por los marinos con motivo de la fiesta del Carmen.

ESPIGUEO

—«o»—

DE ESPAÑA

Barcelona 22.

FIESTA EN EL TIBIDABO

Se está celebrando en el Tibidabo la fiesta organizada por la Real Sociedad Colombófila, con la cooperación de las entidades colombófilas belgas y de la sociedad anónima «El Tibidabo», para la suelta de palomas mensajeras que habrá de verificarse esta madrugada.

De tal modo iban atestados de gente los tranvías de Gracia, el de acceso al funicular y éste, que costaba verdaderamente un triunfo llegar á la cúspide de la montaña. En la plaza de Cataluña los tranvías eran tomados por asalto por la gente, sin tener en cuenta que ya venían llenos desde Atarazanas. Parecían los coches racimos de personas.

CARTERA DE MAHÓN

Esta mañana á las ocho y cuarto ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor-correo «Isla de Menorca.»

Por ser mañana Santa Cristina, fiesta onomástica de la reina madre, las tropas de esta guarnición vestirán de gala, haciendo las salvas de ordenanza la Fortaleza de Isabel II y buques de guerra anclados en nuestro puerto.

Esta noche se cierra al público el estanco de la calle Nueva, que desde hace años venía regentando nuestro buen amigo D. Jorge Bisbals Nater.

El estanco de referencia funcionaba por cuenta de la Representación de la Compañía Arrendataria en esta ciudad, en virtud de las facultades que le están conferidas; pero el nuevo Representante D. Juan Mir exigió al Sr. Bisbals condiciones mas onerosas de las que habían venido siguiendo hasta el presente, por lo que se ha visto aquel precisado á dejar la plaza.

Según nuestras noticias quedará suprimida esta expendiduría.

El día 31 termina la prórroga concedida para la recaudación voluntaria de cédulas personales; lo cual se ha hecho público esta mañana por medio de pregón.

En la sesión celebrada anteayer por la Junta provincial de Instrucción pública se acordó pasar á informe del vocal Sr. Morey varios documentos presentados por el maestro de la escuela de niños de esta ciudad D. Antonio Juan

El vapor «Miramar» llegado anteayer de Argel á Palma trasbordó en el «Bellver» 256 carneros que fueron desembarcados ayer en Barcelona.

Carga embarcada en el vapor correo «Isla de Menorca»:

Para Alcudia.—3 burros y 2 potros.

Para Barcelona.—51 cajas y 4 paquetes calzado; 1 caja aparatos piro-técnicos; 1 bulto hules; 1 bulto hierro;

178 bultos tejidos; 1 caja queso; 126 sacos habas; 2 cajas flores artificiales; 140 bultos maquinaria, y 9 bultos monederos plata.

Ha fallecido en Arles el obispo dimisionario de Teruel Dr. D. Juan Comas Vidal, obispo que fué de esta diócesis, muerte que ha causado honda sensación entre las numerosas personas que se honraban con su amistad.

Recuérdanse sus altas dotes de talento y piedad cristiana, su entendimiento en cosas de arte, su generoso desprendimiento en bien de la Iglesia, á la que dedicaba su sueldo entero y algo más, su carácter bondadoso y la sabia experiencia que tenía de las cosas del mundo.

Nació en Manresa, donde sus padres fueron fabricantes de sedería.

Abrazó con gran vocación la carrera eclesiástica y bien pronto demostró su suficiencia por los más altos cargos.

Fué vicario general de Córdoba; después canónigo en Tarragona; luego obispo en Menorca y últimamente desempeñó la sede episcopal turolense.

Casi ciego, casi falto de oído y atacado de otra enfermedad que es la que le ha llevado al sepulcro, renunció al obispado de Teruel y se retiró á Arles con el triste presentimiento de morir pronto.

Unos veinte días hace que estuvo en Barcelona y vió el proyecto de pantheon que encargó para si mismo. Después marchó al mencionado pueblo, donde ha entregado su alma á Dios.

¡Qué descansen en paz!

A eso de las 14 fondeó ayer en nuestro puerto procedente de Argel el yacht americano «Waturas» de 677 toneladas, en el cual viaja el archimillonario Mr. J. F. Cushman y otros ocho turistas.

Los viajeros pasearon por esa población y alrededores, embarcando al anochecer, y zarpando el yacht, con rumbo á Argel.

Ayer á las 19 se efectuó la anunciada procesión de Ntra. Sra. del Carmen, la que recorrió el itinerario marcado, revistiendo un carácter severo y excepcional lucidez.

Asistieron los asilados de la Misericordia, los alumnos de varios colegios, Hijas de María, Hermanas Carmelitas, las Cofrades de Ntra. Sra. del Carmen, muchos caballeros, representaciones de la marina mercante y de la prensa, gremio de pescadores y representación del cuerpo consular y otras entidades.

Concurrieron también dando realce á la fiesta los Jefes, oficiales y marineros de la escuadra y dotación de este puerto y representaciones de los diferentes cuerpos de esta guarnición.

Llevaba el pendón el Sr. Comandante de Marina D. Cayetano Tejera y los cordones eran sostenidos por don Juan F. Talavull y el Comandante de ingenieros D. José Aguilera.

Seguían al pendón el clero castrense y parroquial de esta ciudad y el excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de Pontifical.

Presidían la procesión una comisión del Ayuntamiento compuesta del Alcalde y los concejales Sres. Pons Pons y Pons Sancho (acompañados de los

maceros), el Delegado del Gobierno y el general Sr. Galbis.

En el acompañamiento figuraban también la Banda municipal y la música del Regimiento con la banda de cornetas y tambores.

La imagen de la virgen era llevada en andas por marineros.

Las ventanas y balcones de las calles de tránsito estaban eogaladas.

Mañana termina el plazo señalado á los industriales de esta ciudad para llevar á revisar sus unidades de peso y medida.

Pasado este plazo se verificará la comprobación á domicilio teniendo que abonar los interesados dobles derechos.

Leemos en «El Liberal»:

«Anoche hubo, como anunciamos, música en los paseos de Isabel II y la Miranda, siendo el mas concurrido el primero de los citados, en donde fué numerosísimo el público que asistió.

En el segundo este era muy escaso.»

Y como la noticia es rigurosamente exacta, lo trasladamos á la mayoría del Ayuntamiento que trabajó para que los paseantes se fueran con la MÚSICA á otra parte.

Se susurra si el acuerdo se tomó con ánimo de restar elementos de vida al casino «Consey»; pues temerosos los republicanos de que se llegue á vender el edificio en que tienen instalado su casino, acechan la ocasión de sentar sus reales en el espacioso local que ocupa aquella sociedad.

Solo así se explica un acuerdo que sobre ser impopular perjudica los fondos de la Beneficencia municipal, ya que se saca en la Miranda menos producto de las sillas.

En el casino «El Diamante» de Vila-Carlos, durante los días 24, 25 y 26 de los corrientes, se servirán comidas, licores y refrescos á precios muy económicos, y también se servirán sorbetes y maticados tanto en el local como á domicilio.

Como anunciado estaba, celebróse ayer la fiesta cívico-religiosa en el pintoresco pueblo de Fornells. Tanto los bailes como las corridas y regatas se efectuaron con la mayor algazara propia de aquellos sencillos vecinos.

Un caballo despidió á su jinete, dando éste en el suelo, pero al parecer sin fatales consecuencias.

La Misa mayor concurridísima.

Ayer el Contralmirante de la escuadra Excmo. Sr. D. Juan de la Matta pasó visita á nuestras primeras autoridades.

Estas á las 17 debían ir á bordo para devolver la visita.

A las 16 de ayer entraron en nuestro puerto, procedentes de Palma, el buque-escuela de artillería «Lepanto» y el destroyer «Osado».

Permanecerán aquí hasta fines de la presente semana.

En el vapor de ayer salió para Mallorca, con objeto de visitar al Sr. Maura, una Comisión del partido conservador menorquín, compuesta de los señores D. Juan Orfila, D. Juan Victory, D. José de Olives y D. Juan Simó Oliver.

Estos dos últimos embarcaron en Ciudadela.

Les deseamos feliz viaje.

Habiendo renunciado, por motivos de salud, nuestro apreciable amigo don José Landino Pbro. el cargo de capellán de la cárcel de este partido, que ha venido desempeñando con acierto por espacio de muchos años; ha sido nombrado para ocupar dicha plaza D. Juan Alzina Pbro.

Felicitemos al agraciado.

Continúa practicándose, por disposición de la Alcaldía, visitas de inspección á las tiendas de venta de leche; habiendo sido multada el sábado otra vendedora, además de la que mencionamos en nuestro último número.

Es de aplaudir la campaña emprendida por el Alcalde en favor de la higiene.

Pasajeros llegados de Barcelona en el vapor-correo «Menorquina»:

D. Juan Pons, madre y hermano; José Llanas y esposa; Mauricio Alvarez; Francisco Quebedo; Guillermo Orfila; dos individuos de tropa; Bernardo Mir; Pedro Amaller y esposa; Federico Gimier; Benito Gomez é hijo; Rafael Pons; Pedro Ramis; Pedro Gomila; Francisco Serrano; Beatriz Jimenez; Eduardo Gonzalez; Juan Marqués Carmen Trigo; Juan Bagur; Francisco Seguí; Jaime Pelegrí; Juan Oliver; un sargento; Clotilde Rivas; Pura Soler; Petra Lopez; Juanita Fernandez; Teresa Valencia; Mercedes Juenga; Casimiro Lopez y hermano; José Perez, y Pablo Pons.—Total, 39.

NOTICIAS MILITARES

Se ha dispuesto que el segundo teniente de infantería D. Emilio Mezquita Altimiras destinado al regimiento de Mahón pase á las Palmas.

—Accediendo á lo solicitado por los segundos tenientes de Infantería don Manuel de Aguilar Garrido, destinado al regimiento del Rey núm. 1, y don Camilo García de Polavieja y Castrillo al regimiento de Mahón núm. 63, se ha dispuesto que cambien respectivamente de destino.

—En vista de lo manifestado por el capitán general de estas islas, se ha dispuesto se autorice para todos los cuerpos de la tropa, de su mando la construcción de capotes que se declaró suspenso por R. O. de 10 de Junio de 1903.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que quedan prorrogadas hasta nueva orden las licencias trimestrales que disfrutaban los individuos de los cuerpos de ejército y que fueron concedidas en el mes de Mayo último.

—El obrero aventajado de artillería D. José Lopez Coalla de la Comandancia de Menorca ha sido destinado á la Central del tiro.

—Se ha concedido el empleo de segundo teniente con el número 1 de la promoción, al alumno de la Academia de Caballería D. Valeriano Weyler y Santacana.

NOTICIAS MARÍTIMAS

Una Compañía naviera trata de adquirir el vapor «Nuevo Mahón» para dedicarlo al tráfico entre Barcelona, Rosas y escalas.

—Anteayer fondeó en el puerto de Barcelona, de donde debía salir esta tarde para Tolón, el crucero protegido portugués «Sao Raphael», procedente de Lisboa y Gibraltar.

MOSCAS Y MOSQUITOS

Desaparecen usando los papeles Inglefoot.
Vease el anuncio en cuarta plana.

Estadística

COTIZACIONES BANCO DEL COMERCIO

Sociedad anónima por acciones MAHÓN

Cotización oficial de la Bolsa de Barcelona, del 21 Julio de 1906, según telegrama particular recibido por este Banco:	
Interior 4 por 100.	81'26
Deuda Amortizable 4 por 100.	000'00
Acciones f. c Norte de España.	58'70
Acciones f. c Madrid á Zaragoza y á Alicante.	91'60
Acciones f. c. Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo.	28'40
Acciones Banco Hispano Colonial	00'00
Deuda Municipal de Barcelona	
4 1/2 por 100	99'00
Obligaciones Tarragona á Barcelona y Francia 2 1/4 por 100.	
	56'75
Obligaciones Madrid á Zaragoza y á Alicante 4 1/2 por 100	
	102'50
Francos.	10'65
Libras.	27'86
Mahón 23 Julio de 1906	

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 23.—8 m. Barómetro 755'3; viento SO. flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes brumosos.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Apolinar, Liborio y Bernardo

Santo de mañana —Stos. Francisco Solano y Cristina virgen y marid.

Visita á la Corte de Maria —Mañana se hace á N.ra. Sra. del Remedio en San Francisco.

ALCANCE POSTAL

Madrid 21.

Reformas en Madrid

Por el alcalde de Madrid se ha encargado el estudio de un proyecto que, una vez puesto en ejecución modificará esencialmente las actuales condiciones de la Puerta del Sol, pues el señor Aguilera aspira á hacer desaparecer los actuales recipientes urinarios, construyendo otros en el subsuelo, y que desaparezcan también las columnas y farolas del actual alumbrado, dejando sólo dos con pequeños focos que iluminen aquella vasta extensión.

Por último, estudia la manera de hacer la vía única de circunvalación de tranvías, que á la ventaja que estas innovaciones reporta en otras capitales añade la de hacer desaparecer la red eléctrica que constituye una constante amenaza contra el público.

El tren botijo

En el tren botijo han salido hoy con destino y Alicante 662 madrileños, que van á tomar baños en aquellas playas.

El verdugo ruso

Londres.—Dice un despacho particular de San Petersburgo, acerca de haberse declarado en huelga el verdugo de aquella capital, que ese detalle viene á completar la lista de huelgas originales que hasta aquí viene registrándose en Rusia.

El verdugo es un viejo soldado cosaco que hace tiempo asesinó á su padre, y gana en cada ejecución capital 276 francos.

El hombre venia quejándose de que sus emolumentos eran cosacos, y como

el Gobierno no hacia caso se sus reclamaciones, se negó á trabajar.

Las autoridades, en vista del conflicto que les creaba esta actitud han acabado por ceder, y han aumentado el precio de cada ejecución hasta 550 francos, que es lo que cobrará en adelante el ejecutor de altas obras.

¿Loco fingido?

Ayer dan los telegramas nuevas noticias del inglés detenido en Palma por la policía y puesto después en libertad. Ese sujeto ha recorrido las calles en mangas de camisa, haciendo gestos extravagantes.

Arrodilabase ante las farolas é hizo otras cosas que llaman mucho la atención.

Hay en Palma la creencia de que ese individuo quiere pasar por loco no siéndolo.

Ayer tarde tomó un coche y salió para Valdemosa, finca donde veranea el Sr. Maura.

Siguen de cerca al extravagante inglés dos inspectores de policía y cuatro agentes, dispuestos á echarle mano en cuanto vean en sus obras algo sospechoso.

Bomba que estalla

De Milán telegrafian dando cuenta de un atentado anarquista.

Un sujeto conducía una bomba, con ánimo, sin duda, de perpetrar algún asesinato.

La explosión fué formidable y causó un pánico tremendo en toda la población.

El anarquista portador de la bomba resultó completamente destrozado.

No se tiene noticia de que hayan resultado más víctimas.

Desórdenes en Elorencia

De Florencia y Cerdeña comunican noticias de graves colisiones habidas entre las tropas y los obreros con motivo de los desórdenes agrarios.

Los despachos pintan la situación con caracteres bas ante pesimistas.

Huelga en una línea férrea

Los obreros que trabajan en la construcción de la línea férrea de Sierag (Francia) se han declarado en huelga. Piden que sean despedidos los operarios españoles que hay empleados en aquellas obras.

Uno de los españoles ha sido gravemente herido por los franceses.

Un cuadro de Murillo

De Smana comunican una noticia, que ha causado gran sensación entre los artistas y amateurs pintores. Se ha descubierto en aquella localidad un cuadro auténtico de Murillo que representa la Sagrada Familia.

En Teurrer, un inteligente acaudalado ha ofrecido por ese cuadro un millón de pesetas, sin haber logrado que se le ceda en veu a.

El ministro de Hacienda

El Sr. Navarro Reverter, pregunta do si se satisfarian al Ayuntamiento los créditos que le adeuda el Estado, contestó que estaba animado de los mejores deseos, pues entiende que hay que facilitar la vida á los municipios, pero añadió que esto no es de su exclusiva incumbencia, sino de las Cortes, y que llevará al Parlamento los proyectos correspondientes á esta materia.

Devolución al Tesoro

En el ministerio de Hacienda se ha recibido una carta de pago por valor de 500 pesetas que una persona que oculta su nombre ha satisfecho al Tesoro en concepto de reintegro.

La Lotería de Navidad

Se ha repartido el programa del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse por Navidad. Contiene pocas diferencias comparado con la del año anterior.

Constará de 44.000 billetes. Los premios mayores no se alteran. Habrá

once premios de 30.000 pesetas en lugar de nueve que había el año pasado, y 1.675 de 5.000 pesetas, en lugar de 1.452.

Nuestros telegramas

Romanones y Alvarado de viaje

Madrid 23.—10'45.

El ministro de Gracia y Justicia Sr. Conde de Romanones ha salido de Madrid marchando con dirección á Sigüenza.

El Ministro de Marina Sr. Alvarado se prepara para marchar á Valencia.

Combinación de Gobernadores.—La Infanta en Lugo

Madrid 23.—10'45.

Asegúrase que hoy quedará firmada la combinación de Gobernadores.

No será tan extensa como se creía en un principio, limitándose á un corto número de provincias.

La Infanta Isabel salió del Ferrol marchando con dirección á Lugo, donde se le prepara un cariñoso recibimiento.

Viaje régio.—Alteraciones

Madrid 23.—10'45.

Ha sufrido algunas alteraciones el itinerario del viaje régio proyectado:

El día veintiseis, como se había anunciado, saldrán los Reyes de San Sebastián, embarcando para Santander;

El día veintinueve marcharán á pasar una temporada en las islas de Wight;

En el mes de Agosto visitarán Bilbao y recorrerán la costa del Cantábrico regresando á San Sebastián;

En el mes de Septiembre volverán á la Granja á pasar allí una temporada.

Mitin en Badalona

Madrid 23.—10'45.

En Badalona se ha celebrado un mitin de solidaridad en el que se han pronunciado violentos discursos.

El mitin ha terminado con un fuerte tumulto.

Los ánimos están muy excitados.

Agitación en Rusia.—Incendio.—Matanzas.—Complot

Madrid 23.—10'45.

Comunican de San Petersburgo que un horroroso incendio ha destruido la populosa villa de Syzran.

Mas de treinta mil habitantes han quedado sin albergue, los cuales han invadido los pueblos circunvecinos.

Continúan sucediéndose los disturbios y matanzas en Rusia.

Se ha descubierto un complot para asesinar al Czar.

Agencia Española.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 23.—7'70.

«Isla de Menorca» fondeado á las seis sin novedad.—Ginart,

MOVIMIENTO DEL PUERTO
COMANDANCIA DE MARINA
Entrado el 23 —De Barcelona, vapor-correo «Menorquina».

BANCO DE MAHÓN

En cumplimiento de los artículos 14 y 15 de los estatutos, se convoca junta general ordinaria de accionistas para el día 24 de este mes, á las 4 de la tarde, en el edificio que ocupa la Sociedad.

Para tener derecho de asistencia es necesario depositar veinte acciones á lo menos en las Cajas del Banco, cuyos depósitos se admitirán desde el 9 corriente. El derecho de asistencia puede delegarse, en otro accionista.

Los señores que tengan acciones depositadas en el Banco, podrán recoger las papeletas que acrediten su derecho de asistencia desde el 20 del corriente. —Mahón 7 Julio de 1906.—P. A. de la Junta de Gobierno, José M.^a Mercadal, Srio.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca **"STOMALIX,"**
Sorrano, 30, Farmacia
MADRID

en principales del mundo.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar a los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El día 23 de Julio saldrá de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA BRASIL-PLATA

El día 25 de Julio saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, el grandioso y acreditado vapor francés

LES ANDES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Tabla para medir un monton de trigo

De venta en la imprenta de la calle del Bastion número 39 al precio de 25 céntimos de peseta.

LAS MOSCAS Y MOSQUITOS

Según se ha probado científicamente son las propagadoras de los gérmenes de muchas enfermedades contagiosas.

¿Como exterminarlas?

El papel MATA MOSCAS es el remedio mas eficaz, el remedio sin rival

De venta en la Colonial de José Rindavets, Plaza Carman 13, Mahon. Precio de la doble hoja 0'25 ptas. y caja de 25 dobles hojas 5 ptas.

El Vermouth Español estilo Torino
elaborado por los Sres. Abril Hnos.

ARGENTONA (Cataluña)

(Casa fundada el año 1840)

Mucha parte del vino que utilizan estos industriales es de su cosecha particular; pero como su cosecha no es suficiente para su consumo, compran uvas de los otros propietarios y con todas ellas preparan el vino moscatel especial para vermouth.

Esta casa posee tres grandes almacenes, uno de vino, uno de preparación y uno para descansar el vermouth, en los cuales hay dos grandes tinajas de la capacidad de 25 000 litros cada una, otra de 15.000 litros, tres grandes foudres de 10 000 litros cada una, veintinueve cubas de preparación de 1.000 litros cada una, con el fin de que la fermentación pueda efectuarse mejor por cubas separadas, haciendo observar que la producción del vermouth es muy grande, pues oscila entre 150 mil y 200.000 litros al año, para los cuales emplean por término medio de unos 7.000 á 9.000 quintales de uva, y cada año esta producción va en aumento, puesto que va extendiéndose la exportación no sólo á España, sino á América, en donde existen mercados que consumen con preferencia este tipo de vermouth.

Los Sres. Abril Hnos., además del vermouth dulce tipo Torino, fabrican también vermouth tipo Marsella y todo viene expendido ó en barriles de 30 hasta 500 litros ó en cajas de 12 botellas de litro, las cuales cajas llevan todas marcada á fuego la marca de fábrica y la razón social.

Lo más importante es que esta casa, gracias á su gran producción, puede para la exportación vender su vermouth á un precio más limitado que todas las demás fábricas tanto de Italia como del extranjero, ventaja esta muy importante porque hoy la modicidad de precio unido á la buena calidad es la base esencial de toda transacción comercial.

Para mas detalles, informes y pedidos dirigirse á su representante en esta isla D. Francisco Abril, calle del Dr. Orfila (antes Moreras), número 19.—MAHÓN

15—30

SOMIER PRIVILEGIADO

El mejor sistema conocido hasta la fecha.

Es desmontable lo que hace que su transporte sea muy económico por lo que es muy recomendable para las familias que con frecuencia se trasladan de población.

Es el más higiénico y más fácil de limpiar.

No tiene rival para hospitales, enfermerías, etc. etc. donde los somiers prestan continuo servicio y conviene que tengan mucha duración.

Ningún otro somier metálico es comparable con este.

Su montura es de madera melis de superior calidad y va provisto de llave para graduar la tención.

Después de las muchas y buenas cualidades que dicho somier reúne resulta ser el más económico.

Se fabrican y hay constante existencia en la carpintería de

PONCIO PONS

Plaza de San Francisco, n.º 9.—MAHÓN

Ojo. El que tenga que comprar somier que no deje de visitar la casa Pons y de seguro que encontrará ventaja y economía.

Se fabrican también somiers de medidas especiales.

¡GRAN BAILE!

Los días 24, 25 y 26 fiestas de S. Jaime y Sta. Ana que celebra el pueblo de Villa-Carlos, habrá baile en el NUEVO DIAMANTE situado en la calle de la Iglesia, núm. 40.

Además se servirán cenas, comidas y almuerzos y los tan riquísimos HELADOS.

21-23-24

APRENDIZ

En la peluquería «La Española» de Cardona, calle Nueva, se necesita un aprendiz de 11 á 12 años de edad.

3—3

PÉRDIDA

El jueves por la tarde, se perdió por las calles de esta ciudad ó trayecto de Villa-Carlos una cartera que contenía un billete del Banco de España de 50 pesetas y uno de cinco pesetas del Banco de Mahon y varias targetas con el nombre de su dueño.

Se gratificará á la persona que lo entregue en esta imprenta calle del Bastión, núm. 39.

3—3

PARA VENDER

Lo está el almacén situado en el andén de Levante, núm. 59. Informes, calle S. José, núm. 3.

4—8

SE

arreglan toda clase de mantillas y velos para luto.

Calle de Deyá, núm. 16.

2—3